

雁ヶ池通信

創意・勤勉・友愛

GAN-GA-IKE

TSU-SHIN

No.158

2022.7

Summer



22年ぶりの高知県制覇！
ソフトテニス部2年連続インターハイ出場！





PTA会長挨拶

盛夏の候、日を追うごとに暑くなりますが皆様におかれましては、お健やかに過ごしてでしょうか。暑い中通学する子ども達を心配される方々もおられるのではないかとお察しいたします。

これまでと同様に、交通指導の徹底、特に自転車通学時のヘルメット着用の奨励、携帯電話の正しい使い方など、事故や犯罪に巻き込まれないよう、保護者、地域、学校間で情報交換を行い、連携を深めていきたいと思っております。

昨年までの2年間、コロナ禍で行動が大幅に制限されながらも、会長を務めて下さいました田川さんから引継ぎ、本年度の会長をさせていただき事となりました。上岡と申します。1年間どうぞよろしくお願い致します。

さて、コロナショックやウクライナ戦争の影響により、世界は大きな変化の時を迎え、日本経済も大変な影響を受け続けております。

会議や研修など、世界がリモートでつながる世の中となり、更なる発展を続けるであろうと予想されます。

これからの子どもたちには、よりグローバルな視点と、多様性を受け入れる許容力、他を認め、自己を表現する力が求められるのではないかと思います。

世の中の大きな波に負けない“生きる力”が子ども達の中に育つよう、私たち大人がサポートできる環境を作っていきましょう。

令和4年度PTA総会の報告・新PTA役員紹介

総務部

令和4年6月11日(土)に、授業参観と進路講演会につづき、本年度のPTA総会が3年ぶりに、開催されました。また、総会後には個別面談も開催され、有意義な1日となりました。保護者の皆様には大変お忙しい中、多数のご参加を頂き誠にありがとうございました。

PTA総会では、下記のような議事で開催され、それぞれご承認頂きました。下記には総会の内容と令和4年度の新PTA役員の皆さんをご紹介します。1年間宜しくお願い致します。

「PTA総会」 出席者 48名/311生徒数名(出席率21.8%) 委任状 250名

1. PTA会長挨拶
 2. 学校長挨拶
 3. 議長団選出
 4. 議事
 5. 質疑応答
- 閉会

《議事》

- ・令和3年度 事業報告について 承認
- ・令和3年度 決算報告について・監査報告 承認
- ・令和4年度 事業計画(案)について 承認
- ・令和4年度 予算(案)について 承認
- ・令和4年度 PTA役員改選並びに承認について 承認
- ・保護者懇談会日程について 承認
- ・提出議題 特になし
- ・その他

「個別面談」 個別面談出席率 250/311名中(80.4%)



「授業にかかわること」の『授業の準備』『聞く姿勢』

教務部

早いもので、1学期が終わろうとしています。1年生は、新しい通学路、新しいクラスメイト、初めての実習や専門科目の中でしっかりと学習に取り組むことができましたか。2年生も原付免許、バイクのある生活の中で新学期が始まりましたが、1年生の模範となれるような取り組みができましたか。3年生は、進路決定に向けて色々と悩みながらも、自分の進路を意識して学習に取り組むことができましたか。それぞれがこの1学期を振り返ってみてください。

学校生活を送る中で、皆さんに大切にしたいことが2つあります。まずは日々の授業です。学習に取り組むうえで大切なことは、『学習環境』です。自分の机の周りは整理整頓されていましたか。授業中には教科書やノートがきちんと準備できていましたか。机の周りにごみなどは落ちていませんか。環境が整ってこそ授業に集中できるものです。

しかし、それだけではありません。もう1つ大切にしたいことは『出席状況』です。遅刻をしない、欠席をしない、早退をしない。朝のホームルームから全員が元気に登校しているということは、1時間目の授業からクラス全員で授業を受ける環境が整っているということです。しかしそれは、簡単そうで実は難しいことです。一人の生徒が、「自分一人くらいなら遅刻をしてもいいか。」「少し体がだるいので、自分一人くらいなら・・・」そんな“心の隙”をつくってしまえば、意外と仲間にその気持ちが伝染するものです。そこに緊張感を持っていれば、さらに落ち着いた環境で授業に臨むことができるのではないのでしょうか。2学期以降も引き続きご協力をお願いいたします。

「キャリアノート」の最終ページに高校生として身に付けたい社会人力のページがあります。「授業にかかわること」の『授業の準備』『聞く姿勢』について何級に値するか確認してください。2学期には級を上げることができる生活を願います。

この夏期休業中に1学期の自分をしっかり振り返り、2学期を迎えましょう。

令和4年度 前期生徒会役員紹介

～生徒会長挨拶～

令和4年度前期生徒会長になりました黒岩です。私は生徒のみなさんが楽しく満足して過ごせるような学校にしていきたいと思っています。生徒会として力を入れて取り組みたいことが校則内容の検討です。生徒の皆さんから行事の時のスマホ使用についてや、髪型の規定の変更などといった要望が出てきています。生徒の皆さんの要望を受け、生徒会で協議し、学校に意見を発信していきたいと思っています。

これから入学してくる中学生や在校生が満足する校則を考え、楽しく過ごしていける学校にしていくとともに、地域の人から「宿毛工業はいい学校だ」と言ってもらえるような取組をしていきます。



令和4年度 前期生徒会メンバー

| 役 職 | | クラス |
|------|----|-----|
| 生徒会長 | 黒岩 | 3建 |
| 副会長 | 西内 | 3機 |
| | 山口 | 2建 |
| 書記 | 寺田 | 2情 |
| | 柴田 | 1白 |
| 会計 | 茶畑 | 3情 |
| | 山本 | 2土 |
| 会計監査 | 有田 | 2土 |
| | 仲上 | 2土 |
| 文化部長 | 浜田 | 3電 |
| 体育部長 | 岡上 | 2機 |
| 実技部長 | 上岡 | 2土 |



生徒の皆さん、1学期間お疲れさまでした。取り組みに見合った成果は出たでしょうか？

生徒会を中心とした生徒の要望により、来学期には、制服にネクタイの追加をすることが決定しています。指定販売店で夏休み中には購入が可能になる予定です。ネクタイは正式な制服として、スカート時、スラックス時どちらでも選択可能として校則に追加していますので確認をよろしくお願いいたします。

さて、交通に関することですが、現在免許所有者が149名、バイク通学生が118名います。違反件数はすでに昨年度を上回っていて事故等が心配されます。バイクの速度や交差点での一時停止、あごひもをしっかりとってのヘルメット着用など、自身の安全確保に努めた運転をしましょう。また、最悪の事態を想定した責任と思いやりある運転を心がけるようにお願いします。自転車利用者、歩行者の方々も交通ルール・マナーの遵守をお願いします。

最後に、みなさんが2学期も元気よく登校できるために「夏季休業中の過ごし方」を作成しています。しっかりルールを守るようにして下さい。

「夏季休業中の過ごし方」

(1)規則正しい生活をする

- ①長期休暇の教育的意義を捉え、高校生としての自覚を持ち日々の生活を有意義なものにすること。
- ②気の緩みから生活習慣が乱れ、深夜徘徊など生徒指導上の諸問題に巻き込まれないようにすること。

(2)計画的、継続的な学習、運動をする

- ①不得意教科の克服に努めること。
- ②課題等には計画的に取り組むこと。
- ③適度な運動をする。

(3)家族や地域とのコミュニケーションを大切にする

- ①家族との会話や食事、手伝い等を積極的にいき家族の一員として自覚を育むこと。
- ②地域の奉仕活動等に積極的に参加し、望ましい生活体験をすること。

(4)携帯電話等の使い方に注意すること

- ①スマホ等の利用にはたくさんの犯罪が潜んでいます。安全な取り扱い方をしっかり理解し、トラブルに巻き込まれないように注意すること。
- ②携帯型のゲームや動画、インターネット等の利用は時間を決めて行うこと。また自他の個人情報の使用は控えること。

(5)事故に注意すること

- ①交通ルールを遵守し、事故を起こさないように、安全運転に心がけること。ヘルメットのあごひもはきちんと締めること。また、交差点等での安全確認やスピードの出し過ぎには十分注意すること。(事故・違反の場合は1週間以内に学校へ報告厳守)
- ②危険な場所や許可されていない場所、危険な状況での遊泳は禁止する。水難事故にはくれぐれも注意すること。また、遊泳の際はマナーを守り、ゴミの放置やバイク・自転車で道をふさぐなど、迷惑行為を絶対にしないこと。
- ③日頃から細めに水分補給をするなど、熱中症にかからないように気を付けること。

(6)その他

- ①学校に無許可で原付バイク・自動二輪・普通自動車の免許の取得を絶対にしないこと。
- ②外出時には、学生らしい服装や態度を保つように心がけること。
- ③夏祭り等の参加については、家庭の了承を得て、高校生として自覚を持った行動をすること。
- ④夜10時以降の外出や無断外泊は絶対にしないこと。また、不健全娯楽施設(パチンコ・居酒屋等)、学校で禁止されている場所へは立ち寄らないこと。
- ⑤上記以外にもさまざまなことに注意して生活し、考えて行動すること。

※ 休業中の問題行動等で指導された場合は、直ちに学校(ホーム主任・生徒指導部)まで、連絡して下さい。



今年も新型コロナウイルス感染拡大の影響で、落ち着かない1学期になりましたが、1年生は高校生活にすっかり慣れたでしょうか？2年生は各コースで学び、進路について具体的に考え始めていますか？3年生は進路実現に向けての準備が整いつつあるでしょうか？この夏休みも時間を無駄にすることなく、キャリアパスポートで自分自身を振り返り、自分の進路をじっくりと考えましょう。

1・2年生は、自分の希望する進路に必要な学力や成績を早めに知っておくと、3年生になってあわてることがありません。成績は3年間の平均ですから準備は早いほどいいのです。オープンキャンパスや職場見学にも可能な範囲で参加するなど、情報収集にも努めましょう。各学校や企業ともにWeb上での案内も充実させていますので、それらも利用してください。

3年生は、自分で決めた進路を実現するために最後の仕上げを全力でやってください。特に、就職でも進学でも、書類提出は抜かりのないように余裕をもって行うべきものです。ぎりぎりにならないように計画的に取り組んで、早めに提出してください。

さて、本校のこの春の卒業生103名のうち、就職者は64(公務員13含む)名で、進学者は38名でした。本校の求人数については、一昨年度こそ、新型コロナウイルスの影響で減少しましたが、製造業・建設業などを中心に、例年通りの求人数を予定している企業が数多くあります。特に、県内企業は、みなさんの若い力を必要としており、給与や福利厚生などの条件面で努力している企業も増えてきています。県外への希望もあるとは思いますが、県内企業にも目を向けてみてください。思わぬ発見があるかもしれません。

一方、大学や専門学校などに進学を考えている人は、学費についても保護者の方と相談してください。看護であれば病院奨学金と学生支援機構の奨学金でほぼ自力進学が可能です。また福祉分野(介護や保育分野)に進学する生徒には、県の修学資金貸付制度があります。この制度は、専門学校等を卒業後すぐに、高知県内で3～5年間、介護業務または保育業務に従事すれば、貸付金の返還が免除されるというものです。さらに進学先を限定しない学生支援機構の第二種奨学金は、月12万円まで借りることができます。例えば12万円満額を2年間借り、これにアルバイト代を加えれば、学費の安い専門学校であれば自力で進学できます。仮に18年払いなら、月額約15,000～20,000円の返済額になり、就職後の返済が可能です。ただし、あくまでも借金ですし利率も変動します。無理のない返済計画を考えて利用しましょう。

こころを見守る

生徒サポート部

4月7日、入学式の日からホーム主任を軸に「新入生見守りシフト」を実施しました。新入生が高校生活に早く慣れるように、必要な声かけや見守りを行うものです。続けて、今年も本校SCの八木渚先生に新入生集団研修で1年生全体の仲間づくりを指導していただきました。

また、全学年で学校生活アンケート、1年生には生活満足度アンケートも実施、課題の早期発見や気づきに力を入れています。教育相談室では生徒の「こころ」をサポートできるように昨年に引き続きからスクールカウンセラーとして毎月各週の火曜日、木曜日の2日間(9:00～17:00)八木渚先生のカウンセリングを受けることができるようにしています。また、今年度からスクールソーシャルワーカーとして、山中亜理紗先生を迎えて、より一層、気づきや見守りを大切にしながら、生徒の心に残るような体験的で感性に訴える人権学習にもとりくみました。

今後、1学期に全校生徒が取り組んだ人権作文、2学期には人権主張発表会や人権ポスターを柱に集中的に人権学習にとりくむ人権週間を予定しています。



各科活動紹介

～機械科～

○第18回高校生ものづくりコンテスト四国大会(旋盤作業部門)に出場

旋盤作業部門
西内(3年機械)

6月26日にポリテクセンター徳島で開催された第18回高校生ものづくりコンテスト四国大会の旋盤作業部門に高知県代表として出場しました。この大会では高知、愛媛、徳島の3県から6名の代表選手が参加し、培ってきた技術を競いました。

当日は会場の雰囲気緊張しましたが、毎日遅くまで残って練習してきた成果を精一杯だして作品を完成させることができました。



～建設科建築専攻～

○ものづくりコンテスト四国大会(木材加工部門)

昨年度の県予選を勝ち上がり、佐竹(3年建築)が県代表として上記大会へ出場しました。全国大会同様、1日目には原寸図40分、2日目の加工に3時間という長時間の競技に挑みました。

年々難しくなる課題で、練習ではなかなか時間内に完成させることができない状態から、見事に時間内に作品を完成することができました。強豪校の壁は高かったですが、県代表として立派に戦いました。



～電気科～

○朝の特別授業の取り組み

1年生は、数学検定の3級に向けて取り組み、6月18日(土)に受験しました。

2年生は、第二種電気工事士の試験に向けて取り組み、5月29日(日)に筆記試験を受験しました。現在は技能試験に向けて練習しています。



1年生



2年生

～情報技術科～

○企業見学

6月8日(水)

四万十市荒川にある(有)せいぶ印刷工房さんへ、本校3年情報技術科生徒9名を連れて企業見学に行ってきました。せいぶ印刷工房さんが発行している「はたも～ら」の編集についてや、カラー印刷を行うための全長10mはあろうかという大型の印刷機の試運転を行って、色がどのように重なっているかなどを解説していただきました。また、印刷だけではなくwebサイトや動画の作成なども行っており、多様なメディアを使い情報を伝えることに取り組んでいる企業でした。授業で学んだ内容が実際に活用されている現場を間近に見ることができ、生徒からたくさんの質問もあり予定時間を15分以上過ぎるほど熱心に見学ができました。





各種部活動

～各種大会～

【ソフトテニス部】

・高知県高等学校ソフトテニス春季大会

男子団体 第3位

【卓球部】

・高知県高等学校春季卓球大会

男子団体戦 第3位

女子団体戦 第3位



～第75回高知県高等学校体育大会～

【ソフトテニス部】

男子団体 第3位

男子個人 第1位 川上(3年土木)・河人(3年土木)ペア
ベスト16 柴岡(3年機械)・伊勢脇(2年建築)ペア

【陸上部】

男子高跳び 第6位 竹内(1年自動車)

【卓球部】

男子団体戦 ベスト8

女子団体戦 第3位

女子シングルス ベスト16 山本(2年情報) ※優秀選手賞

女子ダブルス ベスト8 花岡(2年建築)・池本(2年情報)



【空手部】

女子個人形 第3位 上甲(1年情報)

～四国大会出場～

【ソフトテニス部】

男子団体

男子個人 川上(3年土木)・河人(3年土木)ペア
柴岡(3年機械)・伊勢脇(2年建築)ペア

【陸上部】

男子高跳び 竹内(1年自動車)

【卓球部】

女子団体戦

女子シングルス 山本(2年情報)

女子ダブルス 花岡(2年建築)・池本(2年情報)

【空手部】

女子個人形 上甲(1年情報)



～ソフトテニス部は22年ぶりの県体優勝！インターハイへの意気込みを聞きました！～

【ソフトテニス部】

男子個人 川上(3年土木)・河人(3年土木)ペア

県体では、優勝常連校に勝つことができた喜びと、これまでの練習が報われてうれしかったです。

インターハイに出場するという実感はまだあまり湧いていませんが、一つでも多く勝ち上がっていきように練習を重ねていきたいと思えます。

応援よろしくお願ひします。